

Denuncian productores retraso en los apoyos económicos de Sagarpa (El Financiero 15/10/08)

Denuncian productores retraso en los apoyos económicos de Sagarpa (El Financiero 15/10/08)(Héctor A. Chávez Maya) Miércoles, 15 de octubre de 2008 El gobierno federal continúa afectando a los productores del país, ahora al retrasar los apoyos económicos del Proyecto de Maíz y Frijol (Promaf) 2008, con la intención de demorar las garantías líquidas, y con ello beneficiar sólo a los intermediarios financieros y a la banca privada. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), afirmó que desde 2005 existen subejercicios de los presupuestos del Promaf, como consecuencia de las complicadas reglas de operación y sus requisitos. Esto hace pensar que existe toda una estrategia para desaparecer éste y otros proyectos y programas de apoyo al agro, señaló. Al reunirse con los dirigentes de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, Efraín García Bello, y de la Unión Nacional de Productores de Frijol, Abraham Montes Alvarado, dijo que esta situación ha hecho caer a los agricultores en la incertidumbre, porque no les alcanzará el dinero. Insumos, inalcanzables Explicó que los fertilizantes están a un precio inalcanzable, mientras que la maquinaria, equipos y demás insumos y servicios agrícolas están "por las nubes", ya que los distribuidores, al ver que subía el precio del maíz, de inmediato incrementaron sus costos para quedarse con la mayor ganancia. Ante la crisis alimentaria, García Bello y Montes Alvarado propusieron al líder cenecista que desde el Poder Legislativo se instituyan de manera permanente los Programas Estratégicos para la Competitividad y Sustitución de Importaciones de maíz, frijol, caña de azúcar y leche, con visión de mediano y largo plazos. Igualmente, un Promaf para pequeños productores que incluya la agricultura por contrato y las compras anticipadas. Efraín García Bello consideró que el Poder Legislativo debe incorporar en sus facultades tanto regulaciones como sanciones a funcionarios, proveedores y prestadores de servicios que tengan responsabilidad en el atraso, subejercicio o transferencia de recursos del presupuesto autorizado.